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! ! ! ! $人太多!地方太挤了%&在上午的足代会现

场! 众多老记忍不住连连感慨!$以后足协应该

把这里的会议室改大一点% &

这个令中国足球界成千上万人瞩目' 足以

决定中国足球今后四年甚至未来十年发展方向

的会议!会场确实不算大%近 !%"名与会代表让

现场座无虚席!从全国各地赶来的记者们!不要

说一张工作的桌子!有的连椅子都没有!只能站

着旁听%但挤有挤的好!老记们调侃($说明人气

很旺呀% &

四年一次的会议 )实际上距离上一届已有

五年#!来参会的很多都是老熟人'老朋友%满头

白发的年维泗!拄着拐杖颤颤巍巍地来了!但精

神依然很好%容志行'朱广沪等足球名宿被簇拥

着!还有不少地方足协代表'俱乐部老总!大家

见面都免不了寒暄几句%一时间!让人有了一种

大家庭的感觉%

中国足协只是一个行业协会! 但足球是公

认的全世界第一运动! 中国足球的发展总让这

么多人牵肠挂肚!至少在体育行业内!还没有一

个协会的内部会议能够有如此高的关注度% 每

一次历史节点的大会!都是一次发展的契机!中国

足球已经耽误了太多时间'浪费了太多光阴!到奋

勇扬蹄'快马加鞭的时候了%

国家队开启归化之路
为了备战 !月 "#日开打的 $#$$年卡塔尔

世界杯亚洲区预选赛 %#强赛，主帅里皮昨天上
午敲定了一份 &'人的集训名单。在众多国脚
中，最与众不同的一位，毫无疑问就是埃尔克
森。作为一名在中超效力多年的巴西射手，他已
经成功加入中国国籍，由此也创造了新的历
史———成为中国国家队首位非华裔归化国脚。
埃尔克森的入选，对中国足球显然有着划

时代的意义。在他之前，恐怕很难有人会想到，
“归化球员”这个名词能与中国队扯上关系。“引
进”埃尔克森，显然是瞄准 $#$$年的卡塔尔世
界杯，中国队要力争一个亚洲名额。
“锋无力”的顽疾困扰了中国队多年，在埃

尔克森入籍之后，这个难题将迎刃而解。作为一
名高产中锋，埃尔克森的能力在整个亚洲都可
以说是一流。可以想见的是，他的“加盟”将令中
国队的水平大大提升，开始有了与亚洲强队叫
板的资本。
而埃尔克森只是一个开始。据巴西权威媒体

透露，除了埃尔克森之外，还有 %名效力中国联
赛的巴西球员也已经申请放弃巴西国籍，他们是
高拉特、阿兰、费尔南多、阿洛伊西奥，而且是清
一色的中前场攻击性球员。这也意味着，从明年
开始，中国队的归化军团会更庞大、更强大。

归化球员能帮助中国足球再一次实现打
进世界杯的梦想吗？现在谁也无法给出确切答
案，但可以肯定的是，中国足球正在尝试走一
条新路，它给了中国球迷更多的希望和信心。

足代会释放改革信号
一向偏僻冷清的香河基地，今天上午成为

整个中国足球界的关注焦点。推迟一年多以后，
第 ""届中国足协会员大会，也就是外界俗称的
足代会终于在这里召开。选班子、亮目标，是这
次足代会的主题，它也将指引中国足球今后几
年发展的方向。
在这次换届选举中，中国足协主席的唯一

候选人为原上港集团董事长陈戌源，他成为中
国足协历史上的第 (位主席，而且是唯一一位
没有体育行政管理工作经验的人士。副主席则
为杜兆才、高洪波、孙雯。尤其需要指出的一点
是，与以往足协主席多为“名义”或者“挂职”性
质不同，陈戌源将成为中国足协的“专职主席”，
拥有重大事务决策权、人事任免权和财务权等，
将全力专注于协会领导工作。高洪波和孙雯等

副主席，也将在足协未来的工作中发挥更积极
作用。

在此之前，包括中国篮协、排协、乒协等多
个核心协会组织都进行了重大人事改革，纷纷
推选行内具巨大影响力的人士担任主席，推崇
“专业人做专业事”。本次中国足协的换届也将
沿袭这种思路，优化领导机构，不设行政级别，
领导机构的组成体现广泛代表性和专业性，足
协领导成员不挂“虚职”，而是亲自抓实际业务
工作。
新一届的中国足协，也将有新举措、新面

貌、新气象。最主要的一点，是加快组建具有独
立社团法人资格的中国职业足球联盟，负责组
织和管理职业联赛，发挥俱乐部主体作用。未来
有关中超联赛的竞赛管理、市场开发等一系列
事务，都将划归给新成立的职业联盟负责。

特派记者 关尹 )本报香河今日电#

新国脚入选 新掌门上任
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昨天，备战世预赛40强赛的新国足名单出炉，原巴西籍射手埃
尔克森正式成为首位无华人血统的归化国脚；今天，推迟了一年多
的中国足协换届大会也在河北香河召开，新任足协主席陈戌源正式
走上前台。对于中国足球来说，这是两件具有历史意义和深远影响
的大事。

! ! ! !“赞成票 %) 票，反对票 # 票，弃权票 # 票，全票通
过！”今天上午 ""时 #'分，中国足协第 ""届会员大会在
河北香河县的国家足球基地拉开大幕，新一届中国足协
领导班子也随即火热出炉：上海上港集团原董事长陈戌
源当选足协主席，杜兆才、高洪波、孙雯三人当选副主席。

本届足代会有第十届执委会成员、%)个地方足协代
表、各特邀代表和列席代表超过 $##人参加。其中第十届
执委会成员昨天召开了最后一次执委会会议，决定了今
天足代会有关表决的议程。会议的主要内容有三项：审议
《中国足球协会工作报告》；选举产生新一届中国足协领
导机构成员；修订《中国足球协会章程》。
坐上主席台后，陈戌源翻开桌上的几份报告，戴上眼

镜，一直没有摘下来过，这与之前在公众面前的形象有些
不大一样，平常他是不戴眼镜的。每一份报告，他都看得
很认真，除了喝两口水，甚至很少抬头。
会议的第一个议程，就是陈戌源代表第 "#届执委会

做了《中国足球协会工作报告》。在涉及国家队建设的表
述中，《报告》提出要打造能征善战、作风优良的国家队，
打好 $#$# 年东京奥运会、$#$$ 年世界杯、$#$& 年亚洲
杯、$#$&年女足世界杯等国际大赛，筹划南北国家足球
训练基地建设和国家队主场建设；在涉及职业联赛建设
部分，《报告》指出要加快组建具有独立社团法人资格的
中国职业足球联盟，负责组织和管理职业联赛，发挥俱乐
部主体作用，提高职业联赛自治水平，同时要完善俱乐部
造血功能，整治“高价泡沫足球”，让中超联赛在亚洲联赛
排名中保持前三水平。
大会还审议通过了协会$#")年、$#"*年的财务报告，

中国足协的“家底”也得到公开。$#")年中国足协资产总
额为)+)亿元，各项收入)+(亿元，成本'+!亿元；$#"*年中
国足协的总资产为"#+)亿元，各项收入*+%亿元，成本*+"

亿元。$#"!年度中国足协将把投入重点放到青少年足球
发展、女足发展、国家队保障、联赛保障、会员协会“突破
计划”等项目中。
今天下午，足代会将进入分组讨论环节，各会员代表

和俱乐部代表分别讨论《中国足协工作报告》。同时，当选
的新一届执委会成员将召开第一次执委会会议。

特派记者 关尹 )本报香河今日电#
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! ! ! !虽然不出所料! 但还是要衷心祝贺***陈戌源当选

新一届中国足协主席!杜兆才'孙雯'高洪波当选副主席%

陈'孙'高三人!是新的足协领导!但这次的新!远不

止这一点% 至少!还有几个第一次(第一次由俱乐部董事

长而非总局官员当主席'第一次是$专职&而非$兼职&主

席'第一次有女足运动员当选副主席%

来自前方的报道说!陈戌源拥有重大事务决策权'人

事任免权'财务权!是一个名副其实的$一把手&!而不是

一个名誉'一个象征% 这!也是新的气象%

新官上任三把火!陈主席的火怎么烧'往哪里烧!万

众瞩目%但在这个时候!我们希望足协新班子冷静'理性'

淡定!不要急火攻心!不要急于求成!更不要急功近利!要

按足球规律办事!要循序渐进!要从娃娃抓起++

上述$三要三不要&!算是笔者的一点点希望% 新主

席!带来新希望%有希望!是好事%祝新主席好运%祝中国

足球好运%

新主席·新希望
" 江砚

! 陈戌源全票当选主席
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